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Prodecon ha realizado más de 900 asesorías respecto a las declaraciones anuales 

en Hidalgo 

Refiere el delegado Alejandro Gutiérrez que la principal problemática en la 

realización de estas declaraciones tiene que ver con que los contribuyentes 

encuentran ingresos por parte de empresas a quienes no les han prestado algún 

tipo de servicios. 

 

De acuerdo con el delegado estatal de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), Alejandro Gutiérrez Moyao, tras la culminación del 

periodo de declaraciones fiscales anuales se realizaron cerca de 900 asesorías, los 

mismos que se realizaron entre los meses de abril y mayo, y en donde los 

contribuyentes alegaron inconsistencias en el proceso.  

En entrevista para Effetá, el ombudsman fiscal afirmó que se llegaron a atender 

entre 850 a 900 asesorías por el tema de las declaraciones anuales ante el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT), y en donde mencionó que uno de los principales 

problemas encontrados en esta operación tiene que ver que con el reporte de 

ingresos por parte de empresas o retenedores a quienes no les han prestado 

servicios.  

“Resulta que en su declaración anual aparece que una persona moral, un patrón o 

una empresa le pagó ingresos por concepto de salarios cuando en realidad dicen 

que no han laborado para esa empresa”, explicó.  

En otro caso, refirió que existen casos contrarios, en la que las empresas para que 

estas personas físicas sí ofrecen sus servicios, pero que no expiden los 

comprobantes de nómina, y que por lo consiguiente, todos los ingresos que obtuvo 

el trabajador en todo el año no se ven reflejados en el formato de declaración anual.  

Aunado a estos casos, Gutiérrez Moyao manifestó que existen más temáticas por 

las que los contribuyentes solicitan asesorías ante esta instancia, siendo parte de 

ellas el tema de las deducciones personales como los honorarios médicos, 

dentales, o de gastos hospitalarios, colegiaturas, intereses reales por créditos 

hipotecarios, entre otros.  

En ese sentido, detalló que muchas personas, al momento de verificar que toda la 

información fiscal esté dentro de la plataforma del SAT, estas deducciones no se 

ven reflejadas, por lo que asintió que se ha apoyado a quienes enfrentan esta 

situación para que se pueda corregir estas inconsistencias.  

 

https://www.effeta.info/prodecon-ha-realizado-mas-de-900-asesorias-respecto-a-las-declaraciones-anuales-en-hidalgo/
https://www.effeta.info/prodecon-ha-realizado-mas-de-900-asesorias-respecto-a-las-declaraciones-anuales-en-hidalgo/
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Además, declaró que otro de los problemas que se enfrentan los contribuyentes al 

momento de hacer su declaración anual es en la cuestión de las devoluciones 

automáticas, de las que apuntó que no a todos se les dio esa oportunidad de 

obtener una devolución del saldo a favor dentro de un breve término, y que en ese 

caso la Prodecon ha acompañado a los afectados en la solicitud de información 

sobre estas inconsistencias.  

El delegado enfatizó en el hecho de que las personas que estén obligadas a 

presentar la declaración anual, lo deben de realizar a fin de no recibir algún tipo de 

sanción por parte del SAT, y por otro lado, comentó que, en cuanto no haya algún 

tipo de requerimiento por parte de la autoridad, el cumplimiento de la declaración 

puede ser espontánea y no puede haber lugar a sanciones.  
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Facilidades de pago a empresas 

Debido a que las complicaciones económicas generadas por la pandemia 

continúan, la Prodecon exhortó a las diferentes autoridades fiscalizadoras, como es 

el caso del IMSS, el Infonavit y el SAT a ofrecer facilidades de pago a las empresas 

para el cumplimiento de sus obligaciones. 

Así lo expresó en entrevista para El Sol de Hidalgo su titular, Alejandro Gutiérrez 

Moyao, quien consideró que más allá de aplicar sanciones, esas instancias debe 

ofrecer a las empresas alternativas para regularizarse en caso de que presenten 

atrasos o problemas para cumplir con sus aportaciones patronales. “Por la 

contingencia sanitaria muchas empresas tienen problemas de pago, sin embargo, 

siempre existe una solución”, recalcó. 

El funcionario explico que, por ejemplo, el Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) congela las cuentas a las empresas que se atrasan en sus pagos. Lo mismo 

puede ocurrir en el caso del Instituto del Fondo para la Vivienda de los Trabajadores 

(Infonavit). Por ello, frente al contexto marcado por emergencia sanitaria, la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) ofrece a los patrones 

asesoría en busca de alternativas de salida. 

“Estamos acercándonos a la comunidad, como es el caso de los organismo 

empresariales de la entidad, para que las personas que se han visto envueltos en 

complicaciones de pago obtengan alguna condonación o plan de pago y dejen atrás 

ese problema, no todo está perdido”, recalcó. Esta instancia, dijo, tiene el papel de 

representar legalmente a los contribuyentes en caso de que enfrenten problemas 

relacionados con el cumplimiento fiscal. También otorgan asesoría y orientación 

gratuita en torno al tema. Hasta el corte del mes de junio, la dependencia había 

atendido mil 700 asuntos de contribuyentes en la entidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/facilidades-de-pago-a-empresas-6973013.html
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https://www.elsoldetulancingo.com.mx/local/facilidades-de-pago-a-empresas-6973013.html
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Prodecon se pronuncia sobre casos de faltas de citas ante el SAT – Jorge Ayax 

Cabello 

Es de conocimiento general que desde hace un año, los contribuyentes padecemos 

de una reducción de citas ante el SAT, para realizar diversos trámites, lo cual ha 

evitado en múltiples ocasiones el incumplimiento de diversas obligaciones fiscales, 

generando molestias y sanciones hacia los contribuyentes. 

La Prodecon a través de un criterio sustantivo, estableció que el aviso de 

cancelación en el RFC por fusión de sociedades, en cuanto a su presentación 

extemporánea cuando es ocasionada con motivo de una causa de fuerza mayor, 

provocada por la pandemia del virus sarscov2 (covid-19), que generó la reducción 

de citas ante la autoridad fiscal, es una circunstancia que ésta debe valorar para 

determinar su cumplimiento. 

Al respecto, el artículo 14, fracción IX, del Código Fiscal de la Federación (CFF), 

establece, entre otros supuestos, que se entiende por enajenación de bienes la que 

se lleve a cabo mediante fusión de sociedades, excepto cuando se cumplan con 

diversos requisitos que contempla el artículo 14-B, fracción I, inciso a) del mismo 

ordenamiento legal y el artículo 24 fracción I del Reglamento del citado Código, 

dentro de los que se encuentra la presentación del aviso de cancelación en el 

Registro Federal de Contribuyentes (RFC) por fusión de sociedades que deberá 

presentarse ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) dentro del mes 

siguiente a aquél en que se actualice el supuesto jurídico o el hecho que lo motive 

conforme a lo previsto en el diverso 29, párrafos, primero, fracción XVI y segundo 

de su Reglamento; de ahí que aquel contribuyente que lleve a cabo una fusión de 

sociedades, para que ésta no se considere una enajenación, además de otros 

requisitos a cumplir, deberá presentar el aviso de mérito dentro del plazo establecido 

para tal efecto. 

 

 

 

 

 

 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/07/19/prodecon-se-pronuncia-sobre-casos-de-faltas-de-citas-ante-el-sat-jorge-ayax-cabello/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/07/19/prodecon-se-pronuncia-sobre-casos-de-faltas-de-citas-ante-el-sat-jorge-ayax-cabello/
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Ahora bien, considerando que por la contingencia sanitaria provocada por el virus 

SARS-CoV2 (COVID-19), el SAT, con el fin de mitigar su propagación, redujo la 

generación de citas para llevar a cabo diversos trámites presenciales, como lo es la 

presentación del aviso de cancelación en el RFC por fusión de sociedades; en 

opinión de PRODECON, al encontrarse el contribuyente ante una situación de 

causa de fuerza mayor provocada por un acontecimiento que es ajeno a su 

voluntad, el cumplimiento extemporáneo en la presentación del citado aviso por la 

dificultad de agendar una cita, es una circunstancia que incide en el cumplimiento 

de la obligación formal que la autoridad fiscal debe de valorar para determinar su 

adecuado cumplimiento, debiendo cobrar aplicación el principio general del derecho 

que señala “a lo imposible, nadie está obligado”; por ello, la autoridad fiscal, al 

valorar la información e integración de los requisitos, debe considerar dicha 

circunstancia que impidió presentarlo en tiempo, las diversas medidas adoptadas 

por el Gobierno Federal, Estatal y Municipal y las establecidas por la propia 

autoridad hacendaria, con las cuales restringieron diversas actividades y se 

suspendieron o limitaron los servicios presenciales, así como los documentos y 

demás probanzas que, en su caso, el contribuyente tenga a su alcance para 

demostrar que al llevar a cabo la solicitud de generación de cita, le fue imposible 

obtenerla con motivo de la referida contingencia sanitaria, debiendo prevalecer la 

buena fe del pagador de impuestos conforme al artículo 21 de la Ley Federal de los 

Derechos del Contribuyente. 

Al respecto es oportuno citar, por mayoría de razón, algunas de las consideraciones 

expresadas en la tesis de Jurisprudencia I.7o.P. J/10 K (10a.) emitida por un 

Tribunal Colegiado de Circuito, relativo al nuevo paradigma constitucional 

implementado a partir del año 2011, consistente en que todas las autoridades en el 

ámbito de sus competencias deben actuar con mayor flexibilidad y amplitud en la 

protección de los derechos humanos, de conformidad con el artículo 1º, segundo 

párrafo de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, aunado a que 

están obligadas a promover, respetar, proteger y garantizar los derechos; por 

consiguiente, como ya se dijo, si al contribuyente como causa de fuerza mayor, no 

le fue posible agendar una cita de manera presencial para realizar el trámite 

correspondiente, la autoridad fiscal debe valorar tal circunstancia al momento de 

verificar el correcto cumplimiento de la obligación formal relativa a la presentación 

del aviso de cancelación del RFC por fusión de sociedades. 
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Acusados de factureros consiguen contratos por 800 mdp 

Durante sus dos primeros años, Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), 

conocida como la Conasupo de la 4T, otorgó casi 800 millones de pesos en 

adjudicaciones directas a una red de seis compañías cuyos socios han participado 

en empresas fantasma y en manejos irregulares en el ISSSTE y en la Sedatu. 

El socio y operador de tres de esas compañías participa en una facturera 

identificada oficialmente por el SAT como simuladora de operaciones. Todos los 

contratos fueron firmados en la gestión del entonces director de Administración y 

Finanzas de Segalmex, René Gavira Segreste, quien fue cesado en junio de 2020 

entre acusaciones de corrupción. 

 

Ven que promesa de reforma fiscal va al olvido 

La promesa de una reforma fiscal a mediados del sexenio y de discutir un pacto con 

miras a una Convención Nacional Hacendaria después de las elecciones 

intermedias parece que tendrá que posponerse. 

La pandemia y el relevo en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

parecen indicar que lo más viable será la miscelánea fiscal como parte del paquete 

económico 2022 que delineó la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 

Raquel Buenrostro Sánchez. 

 

Exige el SAT portar detalles de mercancía 

La obligatoriedad de incorporar a los comprobantes fiscales detalles de la mercancía 

que se transporta, como ruta exacta y valor, pone en riesgo a los transportistas en 

un País en que crimen en carreteras en un problema de seguridad. 

 

En septiembre, los transportistas tendrán que incorporar a los comprobantes 

fiscales una carta porte, es decir, información detallada sobre la ruta, valor de las 

mercancías, nombre del operador y puntos intermedios, entre otros. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719
https://www.reforma.com/exige-el-sat-portar-detalles-de-mercancia/ar2223092
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Perdonan millonada a magistrado billetes 

La Fiscalía General de la República (FGR) exoneró al magistrado José Luis Vargas 

del delito de enriquecimiento ilícito por el que fue denunciado por la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) en 2020. 

La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, que fue responsable de la 

investigación contra el "magistrado billetes", cerró la respectiva carpeta desde el 

pasado 15 de junio. 

 

Inmovilizan trámites a manufactureras 

Alrededor de 150 empresas enfrentan un exceso de trámites y lenta resolución de 

solicitudes que atoran sus operaciones. 

 

Esta situación se debe a los procesos para obtener un diagnóstico sobre abusos en 

el programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicio de 

Exportación (IMMEX). 

 

SHCP se enfocará en cuentas del sector energético 

Rogelio Ramírez de la O asumió este viernes el cargo de secretario de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP), con ello se convierte en el tercer encargado de las finanzas 

durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Sus antecesores son Carlos 

Urzúa y Arturo Herrera. 

A través de un comunicado, la dependencia aseguró que el relevo se realizó de 

manera ordenada y paulatina, “reafirmando las metas de estabilidad 

macroeconómica, disciplina fiscal y la política de austeridad impulsada en la 

presente administración”. 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Impresa.aspx?id=7685184|InfodexTextos&url=https://hemerotecalibre.reforma.com/20210719/interactiva/RPRI20210719-001.JPG&text=sat
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.eleconomista.com.mx/economia/SHCP-se-enfocara-en-cuentas-del-sector-energetico-20210718-0064.html
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¿Eres de los que haces traspasos entre tus cuentas? Evita que el SAT los detecte 

como ingresos 

Si eres de esas personas que regularmente transfiere dinero de una cuenta a otra, 

debes de tener en cuenta que el Servicio de Administración Tributaria los detectará 

como si fueran ingresos, por lo que debes tener cuidado con eso. 

Realizar traspasos entre cuentas es algo muy cotidiano, sin embargo, el SAT los 

puede confundir y considerar como depósitos que pudiesen incrementar tus 

ingresos. 

 
Rogelio Ramírez de la O, nuevo secretario de Hacienda, promete recobrar la 

confianza de inversionistas 

Al asumir su cargo como secretario de Hacienda y Crédito Público este viernes, 

Rogelio Ramírez de la O se comprometió a mantener las finanzas públicas sanas, 

a cuidar que la deuda no crezca como proporción del PIB, procurar un mayor 

crecimiento de la economía y a recobrar la confianza de los inversionistas. 

“En su nuevo encargo, Ramírez de la O promoverá el buen clima económico y la 

confianza con los empresarios e inversionistas, impulsando la recuperación 

económica del país que inició en 2021”, enfatizó la SHCP. 

 

¿Los depósitos por préstamos o donativos se tienen que declarar al SAT? 

Las personas físicas residentes en México que hayan obtenido préstamos o 

donativos no tienen que pagar Impuesto sobre la Renta (ISR) por esos ingresos. 

Esto sucederá si cumplen con los requisitos para exentar el impuesto. 

Sin embargo, dichos contribuyentes están obligados a informar, en la declaración 

anual, sobre los préstamos, los donativos y los premios, siempre que en lo individual 

o en su conjunto excedan de 600 mil pesos. [Ley del ISR 90, segundo párrafo]. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2021/07/18/eres-de-los-que-haces-traspasos-entre-tus-cuentas-evita-que-el-sat-los-detecte-como-ingresos/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2021/07/18/eres-de-los-que-haces-traspasos-entre-tus-cuentas-evita-que-el-sat-los-detecte-como-ingresos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/16/rogelio-ramirez-de-la-o-nuevo-secretario-de-hacienda-promete-recobrar-la-confianza-de-inversionistas/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/16/rogelio-ramirez-de-la-o-nuevo-secretario-de-hacienda-promete-recobrar-la-confianza-de-inversionistas/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/16/rogelio-ramirez-de-la-o-nuevo-secretario-de-hacienda-promete-recobrar-la-confianza-de-inversionistas/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/los-depositos-por-prestamos-o-donativos-se-tienen-que-declarar-al-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/prestamos-personales-deben-declararse/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/prestamos-personales-deben-declararse/
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LISR_230421.pdf
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La Secretaría de Hacienda de México presenta otra denuncia contra el exdirector 

de Pemex Emilio Lozoya 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda de México 

ha presentado este lunes otra denuncia contra el exdirector de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) Emilio Lozoya, actualmente investigado por dos casos de corrupción. 

La UIF ha presentado la denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de 

Combate a la Corrupción de la Fiscalía mexicana y acusa a Lozoya de presuntos 

delitos de corrupción y desvío de recursos a través de contratos otorgados a 34 

empresas vinculadas con la constructora brasileña Odebrecht. 

 

EL DRAMA DE LA ANDA 

La cancelación de producciones por la pandemia redujo de modo considerable sus 

ingresos. 

La pandemia apagó el espectáculo. Desde el segundo trimestre de 2020, todas las 

producciones, tanto de cine, teatro y televisión fueron suspendidas para evitar 

contagios, y con ello, el trabajo de cientos de artistas que vieron mermada su vida 

laboral y sus ingresos. La situación golpeó en especial a la ANDA (Asociación 

Nacional de Actores). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.notimerica.com/politica/noticia-mexico-secretaria-hacienda-mexico-presenta-otra-denuncia-contra-exdirector-pemex-emilio-lozoya-20210719134651.html
https://www.notimerica.com/politica/noticia-mexico-secretaria-hacienda-mexico-presenta-otra-denuncia-contra-exdirector-pemex-emilio-lozoya-20210719134651.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719
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Acumula México 236 mil 331 muertes por Covid-19 

La Secretaría de Salud reportó 91 muertes más por Covid-19 en México, con lo que 

suman 236 mil 331. 

 

Además agregó que hay 2 millones 659 mil 137 casos confirmados, 4 mil 438 más 

que ayer. 

 

Aíslan a Johnson por Covid a un día de desconfinamiento 

El Primer Ministro británico Boris Johnson está obligado a aislarse y su Ministro de 

Salud dio positivo por Covid-19, en vísperas del levantamiento de las restricciones 

vinculadas a la pandemia el lunes en Inglaterra, una jornada bautizada como 

"Freedom Day" ("Día de la Libertad") que llega en medio de preocupación ante la 

disparada de contagios por la variante Delta. 

 

Johnson y el Ministro de Finanzas Rishi Sunak "fueron contactados por el servicio 

público de salud porque estuvieron en contacto con alguien que dio positivo por 

Covid", dijo este domingo la oficina del primer Ministro británico. 

 

Guerrero regresa al semáforo amarillo por tercera ola de 

Covid-19 

Debido al incremento de contagios por Covid-19 en Guerrero, la entidad que se 

encontraba en semáforo epidemiológico en color verde, ha retrocedido a amarillo, 

informó el gobernador, Héctor Astudillo. 

Desde la conferencia mañanera en Acapulco, Guerrero, el mandatario local informó 

que a partir de este lunes la entidad daba un paso atrás en cuando a la seguridad 

de la entidad frente al SARS-CoV-2. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acumula-mexico-236-mil-331-muertes-por-covid-19/ar2223108?v=2
https://www.reforma.com/aislan-a-johnson-por-covid-a-un-dia-de-desconfinamiento/ar2223003
https://www.excelsior.com.mx/nacional/guerrero-regresa-al-semaforo-amarillo-por-tercera-ola-de-covid-19/1460734
https://www.excelsior.com.mx/nacional/guerrero-regresa-al-semaforo-amarillo-por-tercera-ola-de-covid-19/1460734
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Aumentan los contagios de Covid-19 en el Valle de México 

La Ciudad de México registra mil 588 hospitalizaciones de las 3 mil 500 que las 

autoridades plantearon como el momento más crítico de la tercera oleada por 

coronavirus que se vive. 

Mientras tanto, en el Estado de México reportaron que 35 mil personas dieron 

positivas a las pruebas de detección del virus y en municipios como Ixtapaluca ya 

comienza a registrarse desabasto de oxígeno para los pacientes que presentan una 

situación crítica de la enfermedad. 

 

Cierran más playas por contagios 

Como en marzo del 2020, regresaron las imágenes de playas desoladas debido a 

los cierres en las costas de Sinaloa, entidad que este lunes pasó a rojo en el 

semáforo de riesgo por Covid-19. 

A partir de este domingo, las playas y espacios públicos del municipio de Ahome —

el tercero con más contagios de todo todo el estado— cerraron al público debido al 

aumento de contagios en las últimas semanas. La medida será aplicada durante 

todos los fines de semana, en tanto no descienda la cantidad de casos en la 

demarcación que permanece desde hace dos semanas en rojo en el semáforo de 

riesgo local. 

 

Bajo observación | La edad de contagio se redujo siete años 

La Secretaría de Salud reportó este domingo 4 mil 438 nuevos casos de la Covid-

19 en las últimas 24 horas, promedio que se ha mantenido en los últimos tres días, 

lo que confirma la tercera oleada de contagios por coronavirus en el país. 

Con esos datos, el país acumula un total de 2 millones 659 mil 137 casos 

confirmados, según el comunicado técnico diario de Salud, que también añadió 91 

nuevas muertes para un acumulado de 236 mil 331 decesos. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
https://www.razon.com.mx/mexico/cierran-playas-contagios-443469
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-la-edad-de-contagio-se-redujo-siete-anos-6978385.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/alza-de-contagios-prende-alerta-en-zonas-turisticas-6973087.html
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IP advierte que el gasto público será un desafío para la SHCP 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estrenó el viernes un nuevo 

titular, Rogelio Ramírez de la O, en sustitución de Arturo Herrera, quien defendió 

que dejó las finanzas públicas del país sanas. Sin embargo, el sector privado advirtió 

que el reto será mantener en orden el gasto público e incrementar los ahorros del 

país para imprevistos. 

En su informe semanal, el Centro de Estudios Económicos del Sector 

Privado (CEESP) recordó que el gasto público ha sido usado para programas 

sociales o proyectos del Gobierno que no han generado crecimiento económico 

significativo y que los recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios (FEIP) ya son escasos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/19/ip-advierte-que-el-gasto-publico-sera-un-desafio-para-la-shcp/
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El mandato de las afores es generar más rendimientos 

Bernardo González Rosas, presidente de la Asociación Mexicana de Afores 

(Amafore) responde sin tapujos, directo. ¿ Las afores le prestarán al gobierno para 

construir aeropuertos, trenes y otras cosas?, es la pregunta. 

Las afores no financian proyectos, ya sea públicos y privados, que no sean viables 

financieramente. “Nosotros no hemos dicho que no a esos proyectos (públicos) si 

se les presentan a las afores estudios técnicos y financieros que demuestren su 

viabilidad”,  respondió. 

 

Atención preferente y más recursos a Guerrero, Chiapas y Oaxaca: AMLO 

Desde Acapulco, Guerrero, donde realiza este lunes su conferencia de prensa 

matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que Chiapas, Oaxaca 

y Guerrero tienen una “atención preferente” y son a los que más recursos se están 

destinando. 

En el caso de Guerrero, explicó que la atención se debe a las carencias y pobreza, 

por eso, dijo, se está haciendo una inversión pública federal importante. 

 

Invertirán 106 mmdp en vías de acceso al nuevo aeropuerto 

En dos años, los gobiernos federal, del Estado de México y de la capital del país 

realizarán inversiones por más de 106 mil millones de pesos para la construcción 

de viaductos, autopistas, sistemas de Mexibús y la ampliación del Tren Interurbano 

que conectarán a la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles. 

El subsecretario de Infraestructura de la SCT, Jorge Nuño, refirió que se trata de 24 

proyectos, de los cuales 21 serán concesionados a la iniciativa privada por un 

periodo que va de 20 a 25 años. 

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio a conocer que en los 

próximos dos años se realizarán 24 proyectos de movilidad para garantizar la 

conexión entre la Ciudad de México y el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, que representan una inversión de 106 mil millones 

de pesos. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/El-mandato-de-las-afores-es-generar-mas-rendimientos-20210718-0069.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/19/politica/se-da-atencion-preferente-a-guerrero-chiapas-y-oaxaca-amlo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
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Pensión de adultos mayores se dará a partir de los 65 años; éstos son los requisitos 

para inscribirse 

La subsecretaria de Bienestar, Ariadna Montiel aseguró que el Gobierno 

Federal tiene la meta de incorporar a 2.2 millones de adultos mayores de 65 años 

al programa de pensiones. 

“Esa pensión es universal, es para todos no importa la condición social y 

comentamos que 8 millones de adultos mayores ya tienen ese beneficio de su 

pensión. Según el INEGI tenemos 10.3 millones de adultos mayores de 65 años en 

adelante, de tal manera que la meta es incorporar a 2.2 millones de adultos mayores 

en los siguientes meses”, afirmó. 

 

2 de agosto inicia registro para que mayores de 65 años obtengan pensión Bienestar 

Ariadna Montiel, subsecretaria de Bienestar, anunció que el 2 de agosto de 2021 

iniciará el registro para que los adultos mayores de 65 años de edad obtengan su 

pensión Bienestar. 

“El inicio del registro será el 2 de agosto, una vez que concluya la veda electoral 

que se está en curso”, explicó la funcionaria durante la conferencia de prensa 

matutina del presidente López Obrador, que tuvo lugar este lunes en Acapulco, 

Guerrero. 

 

En mayo de 2022 recibirán pensión universal 10 millones 320 mil personas: AMLO 

En el bimestre abril-mayo del próximo año habrá concluido el registro de dos 

millones 300 mil adultos mayores en el programa de pensión universal, para sumar 

10 millones 320 mil personas que recibirán esos recursos, como derecho universal, 

en todo el país. En Acapulco, durante la conferencia matutina del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, se anunció que al año 2024 el monto total de recursos para 

cubrir esa ayuda sumará 370 mil millones de pesos anuales. 

La subsecretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, describió el proceso para inscribir 

en el padrón de los beneficiarios a quienes aún restan por ser incluidos. A la fecha, 

8 millones dos mil personas reciben esas ayudas -derecho que ya se encuentra 

inscrito en el artículo cuarto de la Constitución-, y se han “dispersado” de enero a 

junio 91 mil millones de pesos. 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/19/pension-de-adultos-mayores-se-dara-partir-de-los-65-anos-estos-son-los-requisitos-para-inscribirse-317402.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/19/pension-de-adultos-mayores-se-dara-partir-de-los-65-anos-estos-son-los-requisitos-para-inscribirse-317402.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/19/la-mananera-de-amlo-conoce-los-temas-de-hoy-lunes-19-de-julio-2021-317389.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/19/la-mananera-de-amlo-conoce-los-temas-de-hoy-lunes-19-de-julio-2021-317389.html
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/2-agosto-2021-inicia-registro-para-que-adultos-mayores-65-anos-obtengan-pension-bienestar/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/19/politica/en-mayo-del-proximo-ano-seran-10-millones-320-mil-personas-estaran-recibiendo-pension-universal-amlo/
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Viven repartidores desventaja laboral 

Los repartidores de plataformas viven cada día en incertidumbre laboral. 

 

Pueden ser dados de baja en cualquier momento, trabajan jornadas extenuantes y 

no se les reconocen derechos básicos como acceso a seguridad social. 

 

Abre 'ventanas' guerra EU-China 

El conflicto económico y político de Estados Unidos con China está escalando y esto 

abrirá nuevas oportunidades comerciales para México, coinciden expertos. 

 

A la imposición de aranceles de la Administración Trump al gigante asiático, este 

año legisladores estadounidenses han elaborado iniciativas de Ley para atacar 

desde diversos frentes a la que identifican como la gran amenaza china. 

 

BofA reduce a 6.5% la expectativa de crecimiento económico de EU 

El Bank of America (BofA) redujo ligeramente el pronostico de crecimiento del 

Producto Interno Bruto (PIB) del 7 al 6.5% para este año, esto a pesar del riesgo 

por la nueva ola de covid-19.  

Detalló que el impulso económico ha logrado superar la meseta de crecimiento e 

inflación, específicamente dentro del marco de recuperación de la crisis provocada 

por la pandemia.  

 

Baja el costo financiero de la deuda, revelan cifras de Hacienda 

El sector público federal ha ejercido 194 mil 822 millones de pesos durante enero-

mayo de este año por concepto de costo financiero de la deuda, con lo cual ha 

gastado 21 mil 56 millones de pesos menos que lo programado en el Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2021, revelan cifras de la Secretaría de Hacienda. 

Con esto, el gasto en intereses y comisiones por la deuda pública en lo que va del 

año ha sido inferior en 13% real a lo gastado en el mismo periodo de 2020. 

 

https://www.reforma.com/viven-repartidores-desventaja-laboral/ar2223159?v=4
https://www.reforma.com/abre-ventanas-guerra-eu-china/ar2223090?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/bofa-reduce-65-la-expectativa-de-crecimiento-economico-de-eu/135567?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/baja-el-costo-financiero-de-la-deuda-revelan-cifras-de-hacienda/135580
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Economía mexicana crecería 14% durante junio impulsada por la actividad industrial 

Durante junio del 2021, como parte del proceso de recuperación pospandemia, la 

economía mexicana registraría un crecimiento de 14.7% en relación con el mismo 

mes del año pasado. La recuperación económica se encuentra impulsada por las 

actividades secundarias y terciarias; que comienzan a tomar ritmo. 

De acuerdo con el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del Inegi, 

para junio la industria nacional crecería 14.4%, mientras que el comercio y los 

servicios repuntarían 14.0% en sus comparaciones interanuales.   

 

Inversionistas foráneos salen de valores del gobierno mexicano 

La tenencia de valores gubernamentales por residentes del extranjero tiene una 

salida de 21.2% respecto su máximo desde el 21 de febrero del año pasado, 

ubicándose en 1,743,950 millones de pesos, su nivel más bajo desde el 5 de 

noviembre del 2020, de acuerdo con Banco de México. 

Desde el máximo del 2020 han salido 470,268 millones de pesos de los capitales 

extranjeros que estaban en el país invertidos en valores gubernamentales hasta el 

7 de julio. Además, solo en el 2021, el indicador ha caído 7.78 por ciento. 

 

Crece aporte de EU a valor agregado de las exportaciones mexicanas 

México y Estados Unidos han incrementado su integración comercial en los últimos 

años, de acuerdo con datos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

Del total de exportaciones mexicanas en 2017 (último dato disponible), el valor 

agregado de insumos, partes y componentes de Estados Unidos fue de 16.78%, el 

mayor entre todos los socios comerciales de México. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Economia-mexicana-creceria-14-durante-junio-impulsada-por-la-actividad-industrial-20210719-0037.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/E-commerce-con-crecimientos-importantes-pese-a-las-reaperturas-de-tiendas-fisicas-20210521-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Inversionistas-foraneos-salen-de-valores-del-gobierno-mexicano-20210718-0058.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Crece-aporte-de-EU-a-valor-agregado-de-las-exportaciones-mexicanas-20210718-0076.html


                                                                                                                                                                                    

32 
 

 

Petróleo abre la semana con pérdidas de casi 2 dólares tras acuerdo de la OPEP+ 

Los precios del crudo caían con fuerza la mañana de este lunes, después de que la 

OPEP+ superó sus divisiones internas y acordó aumentar su producción, generando 

preocupaciones sobre un superávit petrolero mientras los contagios de Covid-19 

suben en muchos países. 

A las 11:05 GMT, el crudo Brent cedía 1.92 dólares, o un 2.6%, a 71.67 dólares el 

barril, mientras que el petróleo en Estados Unidos perdía 1.94 dólares, o un 2.7%, 

a 69.87 dólares el barril. 

 

Negocios de EU suplican por clientes mexicanos 

Con la esperanza de que el miércoles se anuncie la reapertura de la frontera 

México-Estados Unidos para actividades no esenciales, autoridades locales 

norteamericanas y negocios suplican por el levantamiento de las restricciones, ante 

la crisis económica que enfrentan por la falta del turismo mexicano. 

Miles de negocios en las ciudades fronterizas de los cuatro estados colindantes con 

México están cerrados, mientras el programa binacional de vacunación anticovid 

avanza. Sin embargo, la decisión se ha postergado 18 meses y las autoridades 

advierten que ya no aguantan más solo con apoyos económicos enviados desde 

Washington. 

 

Comercio México-China avanzará 20% hacia 2035 

El interés comercial entre México y China se ha incrementado en los últimos años 

gracias a que nuestro país ofrece infraestructura de primer nivel en parques y 

edificios industriales, mano de obra especializada y competitividad en costos, 

mientras que el mercado chino ofrece muchas oportunidades a nuestras empresas, 

por lo que especialistas estiman que para 2035 las exportaciones hacia dicha nación 

se incrementen. 

Debido a la enorme demanda que tiene el mercado chino “se planea que para 

2035 puedan crecer las exportaciones a la nación asiática entre 10 y 20 por ciento”, 

indicó Abraham Fernández, director de la división Bajío de la empresa Newmark. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-abre-la-semana-con-perdidas-de-casi-2-dolares-tras-acuerdo-de-la-OPEP--20210719-0036.html
https://www.milenio.com/politica/negocios-eu-suplican-reapertura-frontera-mexico
https://www.milenio.com/politica/negocios-eu-suplican-reapertura-frontera-mexico
https://www.milenio.com/negocios/comercio-mexico-china-avanzara-20-hacia-2035
https://www.milenio.com/negocios/comercio-mexico-china-avanzara-20-hacia-2035
https://www.milenio.com/buscador?text=M%C3%A9xico
https://www.milenio.com/buscador?text=China
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Con el cambio en la SHCP se dará impulso a la banca de desarrollo 

El cambio de titular en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), efectivo 

desde el viernes pasado, se anuncio con la promesa de una mayor participación de 

la dependencia en el impulso a la banca de desarrollo; en la cual el financiamiento 

ha caído 3 por ciento real entre diciembre de 2018, primer mes del actual gobierno 

federal, y mayo pasado. 

La baja es resultado del desplome en el financiamiento del sector privado y de otros 

sectores en los que se recargan saneamientos financieros y fideicomisos para el 

desarrollo de infraestructura, que no se logró compensar con el crecimiento de 

recursos otorgados a estados y municipios, así como al sector público, muestran 

datos del Banco de México. 

 

Banxico pone ojo a deuda estatal de corto plazo 

Si bien la mayor proporción de la deuda de gobiernos subnacionales está 

documentada a un mayor horizonte, destaca el dinamismo que ha mostrado la de 

corto plazo en los últimos trimestres, señaló el Banco de México (Banxico). 

Explicó que lo anterior podría indicar un incremento en las necesidades de liquidez 

derivado de la disminución en los ingresos por participaciones federales. 

Advirtió que se han registrado movimientos a la baja en calificaciones crediticias de 

algunos gobiernos subnacionales, con lo cual se podrían generar potenciales 

presiones sobre el costo del financiamiento para los estados. 

 
Así se ‘comportaron’ los precios de las gasolinas en México, según la Profeco 

Los precios promedio de las gasolinas a nivel nacional tuvieron cambios muy ligeros 

en el comparativo semanal. 

Con corte al 16 de julio, la gasolina Magna tuvo un precio promedio nacional de 

20.54 pesos por litro; la Premium tuvo un costo de 22.32 pesos por litro; y el diésel, 

de 21.67 pesos por litro, de acuerdo con la Procuraduría Federal del Consumidor 

(Profeco). 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/19/economia/con-el-cambio-en-la-shcp-se-dara-impulso-a-la-banca-de-desarrollo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/19/como-se-comportaron-los-precios-de-las-gasolinas-en-mexico-la-semana-pasada/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/19/como-se-comportaron-los-precios-de-las-gasolinas-en-mexico-la-semana-pasada/
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Sector turístico en México sufre crisis por falta de apoyos fiscales durante la 

pandemia: Virgina Messina 

Virgina Messina, vicepresidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, señaló 

que la falta de apoyos fiscales al sector por parte del gobierno de México ha 

conllevado a que se viva una crisis, por lo que esta temporada de verano será 

importante para los empresarios y trabajadores turísticos.  

En entrevista para Heraldo Radio en “Bitácora de negocios” con Mario 

Maldonado, Messina consideró que durante este verano México podría tener 

una recuperación de hasta 86 por ciento en el sector turístico; sin embargo, debido 

a que el país nunca cerró sus aeropuertos a los visitantes extranjeros se ha visto un 

repunte de contagios, por lo que llamó a la población y a los empresarios a mantener 

los protocolos de salud. 

 

Peso y Bolsa inician la jornada en rojo, hay temor por aumento de casos de COVID 

El peso inicia con una depreciación de 0.77 por ciento frente al dólar, mientras que 

la Bolsa Mexicana de Valores registra una pérdida de 1.08 por ciento. 

La moneda mexicana cotiza alrededor de 20.04 pesos por billete verde, esto 

significa una pérdida de 15 centavos. Mientras que en bancos el dólar se vende 

en 20.41 pesos, de acuerdo con datos de Citibanamex. 

 

Priorizan en nuevo semáforo continuar actividad económica sobre contagios 

La Secretaría de Salud (Ssa) presentó a las autoridades estatales la nueva 

metodología del semáforo de riesgo Covid, que pondera la ocupación hospitalaria 

sobre el número de contagios, así como un mayor margen para continuar con las 

actividades socioeconómicas durante la tercera ola de la pandemia. 

Desde el pasado jueves, en una reunión virtual, autoridades federales presentaron 

ante el Consejo Nacional de Salud (Conasa) el borrador con los nuevos parámetros 

del semáforo. Sin embargo, los datos no han sido publicados, al igual que la 

actualización quincenal de este instrumento. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/19/sector-turistico-en-mexico-sufre-crisis-por-falta-de-apoyos-fiscales-durante-la-pandemia-virgina-messina-317386.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/19/sector-turistico-en-mexico-sufre-crisis-por-falta-de-apoyos-fiscales-durante-la-pandemia-virgina-messina-317386.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/19/peso-bolsa-inician-la-jornada-en-rojo-hay-temor-por-aumento-de-casos-de-covid-317413.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/19/precio-del-dolar-hoy-lunes-19-de-julio-de-2021-tipo-de-cambio-317383.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/19/precio-de-la-gasolina-hoy-lunes-19-de-julio-costo-por-litro-en-cdmx-edomex-317381.html
https://www.razon.com.mx/mexico/nuevo-semaforo-riesgo-prioriza-hospitalizaciones-contagios-443477
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Prevén crecimiento de 14.7% anual para actividad económica de junio 2021 

El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estima anticipadamente un 

crecimiento para junio de 2021 de 14.7 por ciento contra el mismo mes del año 

pasado, cuando disminuyó 14.6 por ciento, debido al confinamiento por el COVID-

19, con lo cual sumaría cuatro meses al alza a tasa anual. 

 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que aumento 

estimado para el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) en junio 

moderaría su ritmo de recuperación respecto al fuerte rebote de 24.5 por ciento 

previsto para mayo de este año. 

 

Hoteleros de CDMX esperan que turistas llenen 17 mil cuartos 

El Centro Histórico de la Ciudad de México luce como si la pandemia ya estuviera 

controlada, hay aglomeraciones en las calles que rodean al Zócalo capitalino -como 

en Madero- y ahí, a un lado de la Catedral, estaban haciendo fila Martín y Blanca, 

provenientes de San Luis Río Colorado, para subir al Turibús y pasear por la capital. 

Ellos no habían viajado desde que inició la crisis sanitaria por Covid-19. Su llegada 

a la ciudad coincide con el incremento que el sector hotelero espera para estas 

vacaciones de verano en las que se tendrá 33 por ciento de ocupación, es decir 17 

mil 160 cuartos llenos, lo que supera el registro de otras temporadas vacacionales 

desde la pandemia. 

 

Acuerda OPEP aumentar producción de crudo; México no tiene capacidad para el 

incremento 

Mientras los ministros de petróleo de la Organización de Países Exportadores de 

Petróleo (OPEP+) y de sus aliados, liderados por Rusia, acordaron este domingo 

aumentar su producción conjunta de forma escalonada en los próximos cinco 

meses, México no tiene capacidad para lograr el incremento requerido, se informó. 

El incremento propuesto por la organización implica llegar a dos millones de barriles 

diarios (mbd) adicionales en diciembre. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/preven-crecimiento-14-7-anual-actividad-economica-junio-443483
https://www.razon.com.mx/search/?q=ioae
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/hoteleros-de-cdmx-esperan-que-turistas-llenen-17-mil-cuartos-6978950.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Acuerda-OPEP-aumentar-produccion-de-crudo-Mexico-no-tiene-capacidad-para-el-incremento-202118734
https://www.contrareplica.mx/nota-Acuerda-OPEP-aumentar-produccion-de-crudo-Mexico-no-tiene-capacidad-para-el-incremento-202118734
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México encabeza la lista de los espiados con Pegasus 

De más de 50 mil números confirmados de teléfonos inteligentes espiados mediante 

el sistema israelí Pegasus, la mayoría de ellos (más de 15 mil casos) se registraron 

en México, según informes difundidos por diversos medios internacionales 

como The Washtingont Post, The Guardian y Le Monde, en una investigación 

conjunta. 

En la lista de números infiltrados por agencias gubernamentales, que en el caso 

de México serían la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y el 

desaparecido Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), se encuentran 

periodistas, activistas, ejecutivos de empresas y políticos de todo el mundo. 

 

Moneda Digital Mexicana, un análisis de Rodolfo Torres Velázquez 

Noticias recientes, provenientes del mundo de la economía digital, revelan las 

estrategias de los principales actores, en particular en lo que se refiere a las 

monedas digitales emitidas por bancos centrales (CBDC). En ellas destaca el caso 

de China con su yuan digital que se prevé marcará un antes y un después en los 

intercambios monetarios globales. Por su parte, autoridades financieras globales 

convocan a los bancos centrales a la instrumentación de mecanismos de 

intercambio transfronterizo de ese tipo de monedas digitales. 

Con base en reportes del portal especializado Coin Telegraph, China ha completado 

sus pruebas de campo en importantes regiones de ese país que incluyen: Beijing, 

Chengdu y Hong Kong. En un paso más agresivo los ciudadanos de Suzhou pueden 

pagar ahora su transporte mediante el yuan digital. Más aún, algunos 

departamentos de la tienda en línea Alibaba, que como se sabe tiene más de mil 

millones de usuarios y supera en varias veces el tamaño del gigante comercial 

norteamericano Amazon, han empezado a aceptar el yuan digital como medio de 

pago. 

 

 

 

 

 

  

https://www.24-horas.mx/2021/07/19/mexico-encabeza-la-lista-de-los-espiados-con-pegasus/
https://www.cronica.com.mx/notas-moneda_digital_mexicana_un_analisis_de_rodolfo_torres_velazquez-1195633-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-moneda_digital_mexicana_un_analisis_de_rodolfo_torres_velazquez-1195633-2021
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Labora con Adrián de la Garza... y lucra con erario 

El municipio de Monterrey gastó 11 millones de pesos en una supuesta compra de 

gel antibacterial con una empresa recién creada, que no se dedicaba a vender esos 

productos y en la que aparece el nombre de Genaro García de la Garza, titular de 

la Oficina Ejecutiva del Alcalde priista Adrián de la Garza. 

 

Además, la proveedora aportó como su presunto domicilio una oficina en el Edificio 

Kalos, propiedad de un empresario señalado por su cercanía con el Alcalde y otros 

tricolores como Francisco Cienfuegos y el ex Gobernador Rodrigo Medina. 

 

Arrecia pugna interna en Morena; el banderazo de la sucesión es una de la causas 

En Morena, el 6 de junio, hubo traición, gritan los militantes de la llamada ala de los 

puros, evidenciando que las pugnas se profundizan con el banderazo de salida de 

la sucesión presidencial. 

Otros solicitan que se convoque a un congreso nacional y a la renovación de los 

consejos estatales del partido con el propósito de recuperar terreno frente a la 

dirigencia. 

 

FGR va tras operadores de Peña Nieto, Luis Videgaray y Ricardo Anaya 

Derivado de la indagatoria por la denuncia de Emilio Lozoya, la Fiscalía General de 

la República (FGR) investiga a los operadores del ex mandatario Enrique Peña 

Nieto y de su secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, así como del ex 

candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya Cortés. 

Se trata de Roberto Padilla Domínguez y José Antero Rodarte Cordero, quienes 

durante el gobierno de Peña Nieto fungieron como secretario técnico del gabinete y 

titular de la Unidad de Apoyo a la Presidencia, respectivamente. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/labora-con-adrian-de-la-garza-y-lucra-con-erario/ar2223329?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/arrecia-pugna-interna-en-morena-el-banderazo-de-la-sucesion-es-una-de-la-causas/1460723
https://www.milenio.com/policia/fgr-operadores-luis-videgaray-pena-nieto-ricardo-anaya
https://www.milenio.com/policia/fgr-operadores-luis-videgaray-pena-nieto-ricardo-anaya
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Investigan corrupción en contratos de WhiteWater con CFE 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que la empresa WhiteWater se 

encuentra en proceso de investigación, tanto en México como en Estados Unidos, 

debido a la entrega de contratos millonarios bajo sospecha de corrupción, abuso de 

confianza y tráfico de influencias. 

Ante tal situación, ”la CFE ejercerá conforme a su propio derecho acciones legales, 

tanto en el plano civil como penal, en México y Estados Unidos. Se busca deslindar 

y adjudicar responsabilidades de ex funcionarios que entregaron estos contratos, 

así como responsabilizar a sus cómplices en tal empresa que era de reciente 

creación”. 

 

Utilizó el gobierno de Peña a 'Pegasus' para espiar a miles 

Cientos de políticos, reporteros, activistas de derechos humanos, sindicalistas y 

ejecutivos de 50 países, incluido México, fueron objetivos de espionaje por 

gobiernos que usaron el software Pegasus, de la empresa israelí NSO, entre ellos 

dos periodistas de La Jornada, según el Proyecto Pegasus, una investigación 

internacional conducida por 17 medios. 

Los aproximadamente mil números identificados hasta ahora incluyen los de más 

de 600 políticos y funcionarios (jefes de Estado, diplomáticos, integrantes de 

gabinetes y más), 189 periodistas, 65 ejecutivos empresariales y 85 activistas de 

derechos humanos. Son sólo una parte de una lista de unos 50 mil números que se 

supone corresponden a “personas de interés” de los clientes de NSO desde 2016 y 

a la que tuvo acceso Amnistía Internacional (AI) y Forbidden Stories (una ONG en 

París), que impulsaron la pesquisa. 

 

Sexta denuncia de la UIF contra Lozoya por corrupción y lavado 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) presentó una sexta denuncia en contra 

de Emilio Lozoya Austin, ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex), por probables 

delitos de corrupción política y desvío de recursos a través de contratos otorgados 

a 34 empresas vinculadas con Odebrecht, la constructora brasileña acusada de 

repartir sobornos a varios gobiernos de América Latina. 

La querella presentada ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la 

Corrupción de la Fiscalía General de la República (FGR) involucra a 11 personas 

físicas –además de Lozoya Austin– y a 33 personas morales.  

https://www.milenio.com/negocios/investigan-corrupcion-contratos-firma-whitewater-cfe
https://www.milenio.com/negocios/investigan-corrupcion-contratos-firma-whitewater-cfe
https://www.milenio.com/buscador?text=CFE
https://www.milenio.com/buscador?text=M%C3%A9xico
https://www.milenio.com/buscador?text=Estados+Unidos
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/19/politica/utilizo-el-gobierno-de-pena-a-pegasus-para-espiar-a-miles/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/19/economia/sexta-denuncia-de-la-uif-contra-lozoya-por-corrupcion-y-lavado/
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En México, 15 mil números en lista de 

Más de 15 mil números de teléfonos de personas en México, incluyendo al menos 

a 25 periodistas, están en una lista de posibles blancos de espionaje a través del 

spyware Pegasus, de la firma israelí NSO. 

Los 16 medios asociados al Pegasus Project, como los diarios The Washington 

Post, The Guardian o Le Monde, tuvieron acceso a una lista que les proporcionó 

Forbidden Stories (organización francesa sin fines de lucro), con apoyo del Security 

Lab de Amnistía Internacional, y que incluye más de 50 mil números telefónicos de 

“personas de interés” de los clientes de NSO desde 2016. 

 

“Oposición e INE arman boicot a consulta” 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, afirmó 

que con argumentos falsos, mentiras y denostaciones, los partidos de derecha 

intentan a toda costa descarrillar la consulta popular, por lo que aseguró que son 

enemigos de la democracia. 

“Son enemigos de la democracia aquellos que le apuestan al fracaso de la consulta 

popular, aquellos que bajo cualquier circunstancia impedirán que la gente decida y 

participe”, declaró a través de un comunicado. 

 
Alianza opositora desconfía del PRI y ya alista código de ética 

Operadores de la alianza Va por México reconocieron que en las mesas de 

acuerdos y negociaciones “priva un inevitable ambiente de desconfianza”, sobre 

todo con el PRI. 

Dirigentes y legisladores del PRD y el PAN de alto nivel confesaron a EL 

FINANCIERO que “muchos buscan que los acuerdos que se han alcanzado de 

palabra con el PRI no se queden sólo en palabras y discursos”. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/19/la-alianza-opositora-desconfia-del-pri-y-ya-alista-codigo-de-etica/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/19/la-alianza-opositora-desconfia-del-pri-y-ya-alista-codigo-de-etica/
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Rogelio Ramírez de la O no será secretario de Hacienda sin la ratificación de los 

diputados, asegura el PRD 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público dio a través de un comunicado 

que Rogelio Ramírez de la O entraría en funciones como su nuevo titular; sin 

embargo, Verónica Juárez Piña, coordinadora del grupo parlamentario 

del PRD, señaló que "si antes no toma la protesta de Ley correspondiente, si no hay 

protesta, no tenemos secretario". 

"El Ejecutivo está dentro del marco de sus facultades de poder nombrar secretarios 

como lo está haciendo, pero en el caso del Secretario de Hacienda requiere de la 

ratificación de la Cámara de Diputados, cosa que no ha ocurrido, está establecido 

también en la Constitución, y ha generado polémica de si está o no en funciones el 

secretario ahora", señaló en entrevista con Mario Maldonado, en Heraldo 

Televisión. 

 

Martí Batres resalta legado de Benito Juárez 

Al conmemorar el aniversario luctuoso del Benemérito de las Américas, Martí Batres 

Guadarrama, titular de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México 

(SECGOB), dejó testimonio en el libro de visitantes distinguidos del Panteón San 

Fernando, donde reposan los restos del prócer oaxaqueño. 

 

"Es un honor estar el día de hoy en el 149 aniversario luctuoso del Presidente Benito 

Juárez García, recordando los principios de austeridad republicana, abolición de los 

privilegios y autodeterminación de los pueblos y no intervención”. 

Batres señaló que la vida de Benito Juárez fue una epopeya, una historia épica, 

tejida en la adversidad, que evoca una gran cantidad de símbolos y referencias para 

la actualidad. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/19/rogelio-ramirez-de-la-no-sera-secretario-de-hacienda-sin-la-ratificacion-de-los-diputados-asegura-el-prd-317395.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/19/rogelio-ramirez-de-la-no-sera-secretario-de-hacienda-sin-la-ratificacion-de-los-diputados-asegura-el-prd-317395.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Marti-Batres-resalta-legado-de-Benito-Juarez-202119736
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Monreal ve "complicado" avalar reformas del Presidente 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal ha sido el gran operador 

de las reformas constitucionales que ha requerido el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador en la primera mitad del sexenio, sin embargo, reconoce que en esta 

ocasión  será “muy complicado”   sacar adelante las tres reformas constitucionales 

que pretende el mandatario sobre todo la del sector eléctrico para que el Estado 

tome la rectoría en esa materia, y la de integrar  la Guardia Nacional a la Secretaria 

de la Defensa, pues el escenario y la correlación de fuerzas en el Congreso cambió 

luego de las elecciones del pasado 6 de junio donde perdieron la mayoría calificada, 

junto con sus aliados, para cambiar la Constitución. 

No obstante, rechaza que se considere un fracaso en caso de que las bancadas de 

Morena  tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados no logren sacar 

adelante estas reformas, consideradas muy importantes por el Presidente López 

Obrador para consolidar la segunda mitad de su gobierno y la Cuarta 

Transformación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-monreal_ve_complicado_avalar_reformas_del_presidente-1195726-2021


                                                                                                                                                                                    

42 
 

 

 

Ni odio ni violencia podrán con la revolución cubana: Díaz-Canel 

La Habana., El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, reiteró ayer su llamado a la 

unidad del pueblo ante los intentos de desestabilización y ratificó el compromiso de 

seguir adelante pese a las adversidades. 

En su cuenta de Twitter, el mandatario recordó una frase del héroe José Martí: “Los 

hombres van en dos bandos: los que aman y fundan, y los que odian y deshacen”, 

y aseguró que la nación caribeña “seguirá fundando”. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/19/mundo/ni-odio-ni-violencia-podran-con-la-revolucion-cubana-diaz-canel/
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MARCO A. MARES 

Infonavit, colmillos filosos 

Con tal filo, la institución ahora sí, ya está siendo considerada como una de las tres 

entidades fiscalizadoras más temidas entre los contribuyentes. 

Infonavit ahora puede pedir que se congelen las cuentas de los patrones que no 

cumplen con sus obligaciones. 

 

JOSÉ FONSECA 

Un SAT paralelo, duro y violento 

En su gira por Guerrero, supo el Presidente López Obrador del asesinato de Gilberto 

Tapia, joven becario de “Sembrando Vida” por las bandas criminales que controlan 

la sierra de Zihuatanejo y a todos cobran derecho de piso. 

Igual, los criminales hacen pagar a tianguistas, a pequeños y medianos 

empresarios, al transporte público, a los taladores, huachicoleros, al tiempo que 

imponen alcabalas en el transporte de carga. 

 

Tercer Secretario de Hacienda 

Como es costumbre en este gobierno, iniciaron por el último paso saltándose lo 

primero, olvidaron que en México hay controles para evitar abusos del poder, de ahí 

que nuestra Constitución establezca que ciertos miembros del gabinete requieran 

ser ratificados o nombrados por la Cámara de Diputados. Ese es el caso de Rogelio 

Ramírez de la O, el tercer Secretario de Hacienda de este gobierno, que fue 

nombrado por el paisano presidente en sustitución de Arturo Herrera, pero que no 

puede entrar en funciones plenas sin ser ratificado por nosotros, los diputados 

federales. 

El artículo 74 de la Constitución establece que es una facultad exclusiva de los 

diputados federales discutir, modificar y aprobar el presupuesto, así como ratificar 

al Secretario de Hacienda; incluso el artículo 89 dice que cuando el secretario no 

sea ratificado, deberá dejar de ejercer su cargo. ¿Qué se puede hacer entonces? 

Podría entrar en funciones alguno de los subsecretarios, quienes ya fueron 

ratificados por la Cámara; pero lo que es un hecho es que Ramírez de la O no puede 

tomar decisiones como titular hasta en tanto esta ratificación suceda. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Infonavit-colmillos-filosos-20210718-0082.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Un-SAT-paralelo-duro-y-violento-20210718-0017.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Tercer-Secretario-de-Hacienda-20210718-0074.html
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MARICARMEN CORTÉS 

Ramírez de la O: ¿una nueva Hacienda? 

Varios puntos sorprendieron del primer comunicado de Rogelio Ramírez de la O, 

quien el viernes pasado inició ya sus funciones como secretario de Hacienda, en 

medio de una fuerte polémica por las dudas sobre la constitucionalidad de su 

nombramientos porque no ha sido aún ratificado por la Cámara de Diputados. 

Además de comprometerse a una “óptima racionalidad” en el gasto público antes 

de incurrir en mayor endeudamiento, asegura que ahora la dependencia estará 

“más involucrada en las cuentas del sector energético”, lo que puede implicar mayor 

injerencia sobre la administración de CFE y Pemex. 

 

Motivos para amar el SAT… gringo 

A partir de este pasado 15 de julio, millones de familias americanas o residentes 

legales en Estados Unidos comenzaron a recibir, por parte del Internal Revenue 

Service (IRS), la agencia que cobra impuestos, depósitos en sus cuentas bancarias 

o cheques en sus cajas de correo. A diferencia de la práctica que se acostumbra 

para la devolución de impuestos una vez que éstos se han pagado, por primera vez 

en la historia el IRS hará la devolución antes de la primavera de 2022, cuando se 

haga la declaración fiscal correspondiente a 2021. 

Se trata del Child Tax Credit, parte del American Rescue Plan (Plan de Rescate 

Americano) del gobierno del presidente Joe Biden. Esta devolución fiscal amplía 

ambiciosamente una política de ayuda a las familias con infantes y adolescentes 

que otorgaba hasta dos mil dólares al año por hijo o hija prevaleciente desde la 

presidencia de Bill Clinton. En la iniciativa de Biden, las familias podrán recibir hasta 

3,600 dólares anuales por niños de 6 años o menos y hasta 3,000 dólares por 

dependientes de hasta 17 años. Pero no sólo aumenta la cantidad de dinero que 

recibirán las familias que ya recibían el apoyo de origen clintoniano. Se amplía 

también la base de las familias que califican para este apoyo. La política anterior 

era sólo para familias en pobreza y su límite era 65,000 dólares de ingreso anual de 

una pareja casada. Ahora también se beneficiará a la clase media con un tope de 

ingresos de hasta 150 mil dólares de ingresos anuales por matrimonio. Hasta los 

400 mil dólares anuales se recibirá la cantidad anterior. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ramirez-de-la-o-una-nueva-hacienda/135573
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ramirez-de-la-o-una-nueva-hacienda/135573
https://www.excelsior.com.mx/opinion/cecilia-soto/motivos-para-amar-el-sat-gringo/1460715
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JULIO RAMÍREZ 

Utilidades de criptomonedas con riesgo de cárcel 

Las utilidades generadas por la venta de criptomonedas pueden ser objeto de 

revisiones por parte de las autoridades fiscales y, en casos extremos, sanciones 

que incluyan la pérdida de la libertad; pero empresas de cripto descartan que se 

trate de situaciones comunes 

En la compra y venta de Bitcoin es importante reportar las ganancias ante la 

autoridad al momento de vender, ya que de otra manera la autoridad —en este caso 

el Sistema de Administración Tributaria (SAT)— podría sospechar de uso de este 

activo para acciones de lavado de dinero, afirma el contador público Armando 

Gutiérrez Grajales, director de la firma Gutiérrez Cervantes y asociados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/indigonomics/utilidades-de-criptomonedas-con-riesgo-de-carcel/
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TEMPLO MAYOR 

DA LA IMPRESIÓN de que la participación de México en las reuniones de la OPEP 

Plus tiene la misma efectividad que los tapetes sanitizantes para combatir el 

coronavirus: ninguna. 

 

COSA DE VER que en la reunión del fin de semana, los 23 países integrantes 

acordaron por unanimidad incrementar la producción petrolera conjunta en 400 mil 

barriles diarios cada mes. Y aunque Rocío Nahle presumió el acuerdo que revierte 

el recorte del año pasado, la realidad es que México tiene poco que celebrar. 

 

CAPITANES 

Con la pandemia, algunos aeropuertos del País se están convirtiendo en sitios 

fantasma ante su casi nula actividad. 

 

El de Palenque es uno los más afectados con apenas 343 viajeros registrados en 

mayo de este año, cuando en 2019 alcanzó los mil 707 pasajeros, lo que tiene que 

ver principalmente con la salida del mercado de Interjet, que encabeza Alejandro 

del Valle. En promedio, este aeropuerto recibió a diario a apenas 11 pasajeros 

durante ese mes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-19/op208643?pc=102
https://www.reforma.com/capitanes-2021-07-19/op208656?pc=102
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SERGIO SARMIENTO 

Las inundaciones 

La semana pasada se registraron devastadoras inundaciones en Alemania y otros 

países de Europa con un saldo de cuando menos 167 muertos. Se afirma que no 

se habían registrado casos tan severos en 500 o quizá 1,000 años. Ursula von der 

Leyen, presidenta de la Comisión Europea, declaró que la tragedia demuestra la 

urgencia de combatir el cambio climático. El New York Times advirtió: "Las 

inundaciones europeas son la más reciente señal de una crisis de calentamiento 

global". The Economist reflexionó: "Las devastadoras inundaciones en Alemania 

advierten a Europa sobre los peligros del calentamiento... Aunque la causa exacta 

de cualquier inundación es difícil de identificar, el calentamiento global producirá 

más el tipo de lluvia que lleva a inundaciones". 

 

El calentamiento global es un problema serio causado por la actividad humana que 

debe enfrentarse con medidas eficaces. Es falsa, sin embargo, la idea promovida 

por medios y políticos de que las muertes por inundaciones están creciendo. Bjorn 

Lomborg, presidente del Copenhagen Consensus Center, señala que en el mundo 

mueren en la actualidad entre 5,000 y 10,000 personas al año por inundaciones 

mientras que en la década de 1930 la cifra era de 400,000. 

 

 

 

EDITORIAL EL UNIVERSAL 

La sombra de la corrupción 

En sus giras por el país o en las conferencias de cada mañana, el presidente de la 

República saca con frecuencia un pañuelo blanco de su pantalón y lo agita en el 

aire para mencionar que en los niveles más altos del gobierno no hay corrupción ni 

impunidad tolerada. Ese gesto lo comenzó a hacer antes de cumplir un año en el 

gobierno, pero en los hechos se trata más de un deseo de buena voluntad que de 

logros consumados. 

En la administración federal hay asignaciones de contratos millonarios que se 

realizan bajo la sombra de los malos manejos. En Seguridad Alimentaria Mexicana, 

por ejemplo, en 2019 y 2020 se otorgaron contratos por 797 millones de pesos a 

una red de seis empresas que incumplieron lo acordado sin recibir una sanción y 

que además el propio gobierno federal las ha colocado en la lista de compañías que 

facturan operaciones simuladas, las llamadas factureras o empresas fantasma. 

 

https://www.reforma.com/las-inundaciones-2021-07-19/op208645?pc=102
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
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HÉCTOR DE MAULEÓN 

Del espionaje a periodistas 

La idea de que periodistas incómodos para el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador fueran espiados –a fin de encontrar en sus comunicaciones elementos que 

permitieran iniciar en su contra una campaña negra– circuló primero en un chat en 

el que toman parte altos funcionarios federales y de seguridad. 

Dicha información fue confirmada al columnista por fuentes que participan en dicho 

chat y que pidieron quedar en el anonimato. El autor de la propuesta fue el 

subsecretario de Seguridad Pública federal Ricardo Mejía Berdeja, quien en meses 

pasados desató públicamente la defensa de un Padrón Nacional de Usuarios de 

Telefonía Móvil (Panaut), en el que se propuso incluir los datos biométricos de cada 

mexicano que adquiriera una línea celular –como supuesto recurso para detener 

delitos como el secuestro, el “halconeo” y la extorsión. 

 

ALEJANDRO HOPE 

Pegasus no es el problema 

Pegasus regresa a escena. De la mano de Amnistía Internacional y del colectivo 

Forbidden Stories, un consorcio internacional de medios -incluyendo a dos 

mexicanos, Proceso y Aristegui Noticiaspresentó ayer una amplia investigación 

sobre el uso y abuso de ese software israelí, utilizado por múltiples gobiernos como 

una agresiva herramienta de intervención de comunicaciones. 

El componente mexicano de esa trama ya era conocido a grandes rasgos desde 

2017. Diversas instituciones, entre ellas la PGR y el CISEN, compraron en 2014 

licencias de Pegasus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210719/textview
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La coladera 

De acuerdo con el sitio de viajes kayak.com, sólo hay ocho países en el mundo 

completamente abiertos al turismo, en los que ni siquiera se requiere que los 

visitantes porten el resultado de una prueba PCR o de antígeno, que muestre que 

no están infectados por el virus SARS-CoV-2, realizada antes de llegar al país. 

Cuatro de esos países son europeos y cuatro latinoamericanos: Albania, Colombia, 

Costa Rica, Países Bajos, República Dominicana, Rumanía, Macedonia del Norte… 

y México. Si usted quiere visitar cualquier otro, enfrentará restricciones. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Instituciones débiles, criminales empoderados 

No creo que haya un tema más delicado para el gobierno federal en la agenda 

cotidiana que la inseguridad que castiga a buena parte del país, sobre todo a ese 

35 por ciento del territorio nacional que, según el jefe del Comando Norte de Estados 

Unidos, el general VanHerck, no está bajo control del Estado mexicano. 

La estrategia de seguridad propuesta por el gobierno federal es en realidad una no 

estrategia, es una suma de buenos propósitos que pueden servir para muchas 

cosas, pero que en la práctica lo único que han logrado es que los grupos criminales 

sean hoy más numerosos, más violentos, más impunes y se sientan cada día más 

empoderados porque sienten que no tendrán respuesta del Estado mexicano. 

 

ALICIA SALGADO 

Industria automotriz en el TMEC: un momento crucial 

Esta semana será clave para el futuro de la industria automotriz global establecida 

en México, dado que el país está demandando la revisión de lo que se negoció en 

las administraciones Trump-Peña sobre las reglas de origen de las partes 

esenciales de automóviles, como motores, transmisiones, chasis, ejes, 

suspensiones, baterías de litio y sistemas de dirección. 

Estados Unidos pretende desconocer el acuerdo y volverlo más rígido, pues la 

Representación Comercial dice que el origen de esas partes esenciales tiene que 

contabilizarse dos veces, en lugar de que, si la parte cumple con el 75% . 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-coladera/1460710
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/instituciones-debiles-criminales-empoderados/1460711
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/industria-automotriz-en-el-t-mec-un-momento-crucial/135576
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Tiendanube, que en México dirige Juan Martín Vignart, invertirá 11 millones de 

dólares para expandir su negocio en América Latina. La plataforma de comercio 

electrónico utilizará estos recursos para consolidar y ampliar sus operaciones en 

México al considerar que hay un potencial de crecimiento para el comercio 

electrónico muy cercano al de Brasil. La inversión hará posible que Tiendanube 

llegue a Colombia durante el segundo semestre de 2021, mientras que en Chile y 

Perú comenzaría a operar en 2022. Esta expansión significa el lanzamiento de la 

plataforma, pero también que abrirán oficinas en esos países y estudiarán cada 

mercado para entender sus necesidades. 

 

JOSÉ YUSTE 

Chispas automotrices en TMEC; Clouthier viaja a Washington 

Tatiana Clouthier busca frenar los tambores de guerra en Washington y viajará esta 

semana para ver a su contraparte, la representante Comercial de EU, Katherine Tai, 

y arreglar el “mal entendido” de las reglas de origen del sector automotriz. 

El tema es de vital importancia para la administración obradorista. El sector más 

dinámico en la exportación hacia EU es el automotriz. Y Washington quiere que 

México en su producción automotriz cumpla de inmediato con una mayor regla de 

origen, en autopartes, en acero y aluminio, y en lo laboral. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que en las próximas semanas será otra vez noticia el tema del Michoacanazo, el 

proceso que llevó en 2009 a prisión a 11 alcaldes y otros funcionarios estatales por 

sus vínculos con el narco, pues la ministra Norma Lucía Piña propondrá en la Corte 

negar un amparo a Efraín Cázares López, el juez que liberó a los implicados y 

otorgó la suspensión que hizo posible que Julio César Godoy rindiera protesta como 

diputado federal pese a acusaciones de nexos con La Familia Michoacana. 

Que el aún presidente de Redes Sociales Progresistas, Fernando González, anda 

sentido con Marcelo Ebrard por no haberlo invitado a su comida en la que se 

destapó hace una semana en el Estado de México. Cuentan que el líder partidista 

ofreció su estructura al titular de la SER. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135572
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/chispas-automotrices-en-t-mec-clouthier-viaja-washington/135571
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1072
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1072
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CARLOS PUIG 

Viridiana y la jodida justicia mexicana 

En agosto de 2014, Viridiana Molina fue arrestada frente a sus hijos. Como se 

acostumbra, fue maltratada y torturada en arraigo por un par de meses antes de ser 

puesta en prisión, acusada de delincuencia organizada y beneficiarse de dinero de 

procedencia ilícita. 

La verdad es que la autoridad iba por su pareja, pero se la encontraron a ella y pues 

para adentro, total ¿qué es eso de la presunción de inocencia? se han de haber 

preguntado. Cuatro años y medio después. Sí, cuatro años y medio después, 

Viridiana salió de prisión absuelta de los delitos de los que se le había acusado. No 

había elementos. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La soledad de Cuba 

 

Todo ha confluido a la explosión de Cuba: la pandemia sin control, los apagones sin 

fin, las colas sin excepciones, la crisis alimentaria, la falta de medicamentos, la crisis 

del turismo y de las remesas, las restricciones monetarias para la compra de bienes, 

la ventana abierta de internet, la represión de artistas y periodistas que pedían 

libertad y la soledad económica de la isla, que no recibe ya lo que por décadas 

recibió de fuera: primero de la URSS, luego de Venezuela, siempre de las remesas 

de cubanos y de visitantes del exterior, cosas que se multiplicaron durante el 

gobierno de Obama, fueron recortadas draconianamente por el gobierno de Trump 

y se mantienen como están, sin cambios, en el gobierno de Biden. 

Cuba se ha quedado a solas con su economía y su economía alcanza para poco en 

un momento en que las crisis convergentes de la isla y el uso de internet potenciaron 

las voces inconformes, de periodistas, blogueros, músicos, artistas, difundiendo 

estilos, lenguajes, modas, esperanzas y fatigas contrarias al muro de piedra del 

discurso vacío de la Revolución y sus opresiones cotidianas. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/viridiana-y-la-jodida-justicia-mexicana
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/viridiana-y-la-jodida-justicia-mexicana
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-soledad-de-cuba
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-soledad-de-cuba
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CARLOS MARIN 

Padura bien, pésimo González Casanova 

Pudiendo guardar comprensible silencio, Pablo González Casanova, autor del 

imprescindible La democracia en México (Era, 1965) y ex rector de la UNAM, no se 

contuvo para escribir un párrafo indigno de su inteligencia y ofensivo para el pueblo 

de la isla titulado La fuerza de Cuba. 

“Con su moral colectiva y su conciencia antimperialista, Cuba es nuevamente 

atacada por el imperio con el estilo del Partido Demócrata, que inventa dictadores 

a los que dizque pretende derrocar en defensa del pueblo y… hace apenas unos 

días el gobierno de Estados Unidos movilizó a sus agentes locales pidiéndoles 

desesperado que ayude a liberarse al pueblo de Cuba. Sus bien entrenados agentes 

ejecutaron las habituales órdenes: la farsa sigue, ¡VENCEREMOS!”, publicó el 

sábado en La Jornada. 

 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

En plena tercera ola y nos ‘sobran’ 20 millones de vacunas 

Estamos hoy en México en una desigual carrera entre la vacunación y las variantes, 

como la delta, que amenazan con llevar de nuevo los contagios en nuestro país a 

los niveles que tuvimos en la crisis de enero. 

Esta semana, en la Ciudad de México se cambió la lógica de la vacunación y se ha 

abierto la posibilidad de que todas las personas mayores de 30 años acudan a 

recibir la primera dosis de la vacuna a cualquier sede que elijan, 

independientemente de su residencia. 

 

DARÍO CELIS 

El largo camino de Ramírez de la O 

OGELIO RAMÍREZ DE la O es un lobo solitario y de pocos amigos. Siempre supo 

que sería secretario de Hacienda. Tenía un perfil como pocos: economista por la 

UNAM con doctorado en Cambridge. 

Los estudios en la principal universidad pública del país y la formación en la cuna 

del keynesismo eran lo que más valoraba Andrés Manuel López Obrador. Pero 

Ramírez de la O nunca se decidió a ser el secretario. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/padura-bien-pesimo-gonzalez-casanova
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/padura-bien-pesimo-gonzalez-casanova
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/18/en-plena-tercera-ola-y-nos-sobran-20-millones-de-vacunas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/18/en-plena-tercera-ola-y-nos-sobran-20-millones-de-vacunas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/19/el-largo-camino-de-ramirez-de-la-o/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/19/el-largo-camino-de-ramirez-de-la-o/
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PABLO HIRIART 

Se dispara emigración de mexicanos 

Si el Departamento de Estado y la vicepresidenta Kamala Harris están preocupados 

por resolver las causas del incremento de la migración ilegal a Estados Unidos, 

tendrán que voltear a ver a México más que al ‘triángulo del norte’. 

La salida de mexicanos a Estados Unidos ha crecido fuera de toda proporción. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

15 mil teléfonos intervenidos en México 

La investigación se llama simplemente El Proyecto Pegasus, en relación al 

programa malicioso llamado precisamente Pegasus, con el cual los teléfonos 

celulares de cientos de periodistas en México y en el mundo han sido intervenidos. 

Lo produce una compañía israelita llamada NSO Group y sólo se vende a gobiernos, 

con el propósito, se supone, de vigilar únicamente a grupos criminales y 

organizaciones terroristas. 

 El programa es bien conocido entre periodistas mexicanos, no sólo por el escándalo 

que causó en 2017 al socializar el Citizen Lab de la Universidad de Toronto el 

espionaje en el gremio, sino porque varios periodistas comenzaron a recibir desde 

2015 mensajes muy extraños en los móviles que, tiempo después, se supo fue la 

forma para infectar sus dispositivos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/07/18/se-dispara-emigracion-de-mexicanos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/07/18/se-dispara-emigracion-de-mexicanos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/18/15-mil-telefonos-intervenidos-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/18/15-mil-telefonos-intervenidos-en-mexico/

